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Niederschrift 
zur Sitzung des Ausschusses für Soziales und Jugend der 

Gemeinde Neuendeich (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Donnerstag, den 04.11.2010 

 Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr 

 Sitzungsende: 20:30 Uhr 

 Ort, Raum: Dörpshus Neuendeich, Schadendorf 8, 25436 
Neuendeich 

Anwesend sind: 
 
Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Herbert Jürgens SPD   
Frau Hannelore Kops CDU   
Frau Ellen Kruse CDU stv. Vorsitzende  
Herr Claus May SPD Vorsitzender  
Frau Bürgermeisterin Bärbel Thiemann
 CDU 

  

Außerdem anwesend 
Herr Niels Thimm SPD   
Frau Martina Kleinwort   
Protokollführer/-in 
Frau Christine Neermann   
 
 
Entschuldigt fehlen: 
 
 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 26.10.2010      einberufen. 
Der Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Ein-
wendungen erhoben werden. 
Der Ausschuss für Soziales und Jugend der Gemeinde Neuendeich ist beschlussfä-
hig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich.                     
Die Tagesordnung wird wie folgt geändert: 
 
Top 6a. Antrag auf einen Zuschuss für die Beratung von Menschen mit Multipler 
Sklerose 
 
Die Tagesordnung in der neuen Fassung wird beschlossen.  
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einstimmig beschlossen 
Abstimmungsergebnis:  Ja: 5  Nein: 0  Enthalten: 0  Befangen:0 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  
  

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Mitteilungen 
  
 2.  Einwohnerfragestunde 
  
 3.  Kostenkalkulation 2011 Kindergarten Neuendeich 

Vorlage: 153/2010/ND/BV 
  
 4.  Gemeindliche Sozialstaffel für die Betreuungskosten für Betreuungsschulen 

Vorlage: 152/2010/ND/BV 
  
 5.  Regelschule Seester 
  
 6.  Kostenbeteiligung an der Kindertagespflege 2011, Hier: Antrag der Familienbildung We-

del e.V. 
Vorlage: 149/2010/ND/BV 

  
 6.1.  Antrag auf einen Zuschuss für die Beratung von Menschen mit Multipler Sklerose 
  
 7.  Ausfahrt der Kinder ins Weihnachtsmärchen 
  
 8.  Seniorenweihnachtsfeier 
  
 9.  Verschiedenes 
  
 
 

Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Mitteilungen 
  

Frau Thiemann berichtet, dass Frau Patrizia Ortlinghaus für ihren lebens-
rettenden Einsatz geehrt wurde. Als Dankeschön hat Herrn Blöcker ihr ei-
ne Reitstunde spendiert. 
 
Weitere Mitteilungen gibt es nicht. 
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zu 2 Einwohnerfragestunde 
  

Da es keine Fragen gibt, schließt Herr May die Einwohnerfragestunde.      
 
 

  
 
 
 

  
  
  
zu 3 Kostenkalkulation 2011 Kindergarten Neuendeich 

Vorlage: 153/2010/ND/BV 
  

 
 Beschlussvorschlag: 

Der Ausschuss für Soziales und Jugend empfiehlt / der Finanzausschuss 
empfiehlt / 
die Gemeindevertretung beschließt, die vom Elternverein Neuendeich auf-
geführten Kosten in Höhe von 27.415,00 Euro für das Jahr 2011 als zu-
schussfähig anzuerkennen. 
 
Der Mietwert für 2011 in Höhe von 5.985,06 Euro ist durchzubuchen.  
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 5  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  
zu 4 Gemeindliche Sozialstaffel für die Betreuungskosten für Betreuungs-

schulen 
Vorlage: 152/2010/ND/BV 

  
 

 Der Ausschuss für Soziales und Jugend empfiehlt/ der Finanzausschuss 
empfiehlt/ die Gemeindevertretung beschließt, die Sozialstaffel für die 
Betreuungsschule analog der Kreisrichtlinien ab Antragsstellung anzuwen-
den. 
 
Der Differenzbetrag wird durch die Gemeinde an die Betreuungsschule 
gezahlt. Für die Finanzierung werden in der Haushaltstelle Sozialstaffel-
leistungen entsprechende Mittel bereit gestellt.   
 
 

 einstimmig beschlossen 
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 Abstimmungsergebnis: Ja: 5  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  
zu 5 Regelschule Seester 
  

Frau Thiemann berichtet, dass ein Gespräch mit ihr und Herrn Jürgensen  
stattgefunden hat. Bei der nächsten Gemeindevertretung soll über das 
Thema beraten und entschieden werden.  
Zurzeit gehen zwei Kinder aus Neuendeich in die Grundschule Seester.     
 
 

  
 
 
 

  
  
  
zu 6 Kostenbeteiligung an der Kindertagespflege 2011, Hier: Antrag der 

Familienbildung Wedel e.V. 
Vorlage: 149/2010/ND/BV 

  
Es wird nachgefragt, wie sich der Zuschuss in Höhe von 240,00 Euro zu-
sammensetzt. Das Ergebnis soll im Protokoll niedergeschrieben werden. 
 
Die Familienbildung Wedel liefert folgende Erklärung: 
 
Der Gemeindeanteil ist unterteilt in einen Fixanteil und einen variablen An-
teil. 
 
Der Fixanteil für 2011 beträgt 168,00 Euro (= 70 % von 240,00 Euro) und 
errechnet sich aus den Kindern unter vier Jahren, die in Neuendeich leben.
Dieser Betrag wird vom Kreis Pinneberg geliefert und wird von dort ange-
passt. 
 
Der variable Anteil für 2011 beträgt 72,00 Euro (= 30 % von 240,00 Euro) 
und 
errechnet sich aus dem Anteil der Kinder in der Gemeinde Neuendeich, 
die im Vorjahr  in der Tagespflege waren. Hier werden die Zahlen von 
2009 zugrunde gelegt. Im Jahr 2009 wurden insgesamt drei Kinder der 
Gemeinde Neuendeich durch die Familienbildung Wedel e.V. betreut.  
Dieser Betrag wird jährlich neu vom Kreis Pinneberg berechnet, wenn die 
Familienbildung Wedel e.V. neue Zahlen der betreuten Kinder liefert.  
 
   
 

 Beschlussvorschlag:
  
Der Ausschuss für Soziales und Jugend empfiehlt/ der Finanzausschuss 
empfiehlt/ die Gemeindevertretung beschließt, der Familienbildung Wedel 
e.V. ab dem Haushaltsjahr 2011 einen Zuschuss in Höhe von 240,00 Euro 
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zu gewähren. 
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 5  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  
zu 6.1 Antrag auf einen Zuschuss für die Beratung von Menschen mit Mul-

tipler Sklerose 
  

Herr May berichtet, dass ein schriftlicher Antrag der DMSG (Deutsche Mul-
tiple Sklerose Gesellschaft) vorliegt. In dem Antrag wird um einen Zu-
schuss gebeten.    
 
 

  
 
 
 

 einstimmig abgelehnt 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 5  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  
zu 7 Ausfahrt der Kinder ins Weihnachtsmärchen 
  

Herr May berichtet, dass auch in diesem Jahr ein Weihnachtsmärchen be-
sucht wird. Es handelt sich diesmal um das Märchen „Der kleine Prinz“.  
 
An alle Kindern aus Neuendeich, die mindestens vier Jahre alt sind, wurde 
ein Infoblatt mit allen nötigen Informationen verteilt.  
 
Die Durchführung der Veranstaltung wurde wie im Jahr 2009 organisiert.     
 
 

  
 
 
 

  
  
  
zu 8 Seniorenweihnachtsfeier 
  

Frau Thiemann und Herr May berichten über den Fortschritt der Organisa-
tion der diesjährigen Seniorenweihnachtsfeier.  
Für die Verpflegung und Unterhaltung ist gesorgt. Die Dekoration und der 
Weihnachtsbaum muss noch organisiert werden.      
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zu 9 Verschiedenes 
  

Herr May legt den Belegungsplan 2011 vom Dörpshus vor. Laut Frau 
Thiemann werden von ihr noch drei Termine nachgereicht, die dann nach-
träglich erfasst werden müssen.  Wenn alle Termine stehen, wird der Be-
legungsplan an die Vereine und Verbände aus Neuendeich, an den 
Hausmeister und an das Reinigungspersonal vom Dörpshus verteilt. 
 
Frau Thiemann berichtet über die Aktion „Unser sauberes Schleswig – 
Holstein“. 
Im Jahr 2011 ist Neuendeich wieder an der Reihe. Als Termin der Aktion 
steht Samstag, der 26. März 2011. 
Im Jahr 2009 haben 80 Bürgerinnern und Bürger an der Aktion teilgenom-
men und wurden anschließend mit Kartoffelsalat und Würstchen „belohnt“.  
 
Frau Thiemann berichtet weiterhin über den Landjugendpreis 2010  - Zu-
kunft für das Land. Die AGENDA Gruppe 21 hat hier mit ihrem Projekt 
„Entstehung und Entwicklung der Marsch – eine kulturgeschichtliche Wan-
derung durch Neuendeich“ den zweiten Platz belegt. Der Preis wurde mit 
1.500,00 Euro dotiert.  
Mit dem Preisgeld soll ein Telegrafenmast mit den Aufzeichnungen der 
Sturmfluten errichtet werden. Außerdem werden Gelder für die Pflege der 
Schilder benötigt. 
 
Frau Thiemann schlägt vor, Herrn Malte Schmitz eine finanzielle Anerken-
nung für seine geleisteten umfangreichen Computerarbeiten in Höhe von 
100,00 Euro zu überreichen. Herr Schmitz hat auch den Flyer entworfen. 
Dieser Flyer soll in den Infotafeln, in der Aalkate und  in der Schule ausge-
legt werden. 
Die finanzielle Anerkennung von Herrn Malte Schmitz soll entweder aus 
dem Preisgeld, oder aus dem Haushaltsansatz Verfügungsmittel der Bür-
germeistern gezahlt werden. 
 
einstimmig angenommen. 
Abstimmungsergebnis:  Ja:  5   Nein:  0  Enthaltung:  0   Befangen:  0 
 
Frau Thiemann berichtet  von dem Zuschuss an den Zweckverband ISU. 
Der Antrag sei vom Tisch. Somit fließen keine weiteren Gelder. Uetersen 
hat kein Interesse an diesem Projekt. Die Gemeinden Klein Nordende und 
Heist haben bereits über die Finanzierungsmittel beschlossen. Die Ge-
meinde Haseldorf hat abgelehnt, weitere Mittel zu bewilligen, da sich der 
Sitz des Elbmarschenhauses in Haseldorf befindet, und die Gemeinde Ha-
seldorf viele Vorleistungen erbracht hat.        
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Für die Richtigkeit: 

Datum: 19.11.2010 

 

 
   

(Claus May) 
Vorsitzender 

Herr 
Frau 

(Christine Neermann) 
Protokollführerin 

 
 
 


